
Более трех с половиной часов длилась пресс-конференция президента Республики 
Беларусь российским журналистам, состоявшаяся 12 октября 2007 года в 
Национальной библиотеке Беларуси. 
Глава государства исчерпывающе ответил почти на 30 вопросов по самой 
различной тематике: белорусско-российские отношения, строительство Союзного 
государства, социально-экономическое развитие республики, приоритеты внешней 
политики Беларуси, взаимодействие страны с российскими регионами, развитие в 
Беларуси культуры и спорта. 
Журналистов также интересовали вопросы, относящиеся к личной жизни главы 
белорусского государства, его увлечения. 
"Россия - это абсолютный приоритет нашей внешней политики, - заявил А. 
Лукашенко в ходе пресс-конференции. - Мы это давно определили". Давая оценку 
нынешнему состоянию дел в вопросе строительства Союзного государства, 
президент Беларуси сказал о том, что, выйдя на достаточно высокий 
интеграционный уровень, этот процесс "сегодня застопорился". 
"Руководство России просто не готово к нормальным, равноправным союзническим 
отношениям", - подчеркнул Александр Лукашенко. Но при этом он отметил, что 
не видит непреодолимых препятствий в развитии взаимоотношений двух стран. 
"Мы сумеем преодолеть разногласия", - добавил он. 
Касаясь вопроса о сотрудничестве Беларуси и России в топливно-энергетической 
сфере, Александр Лукашенко предложил России строить через территорию 
Беларуси вторую нитку газопровода "Ямал - Европа" на фактически льготных для 
Газпрома условиях. Это может стать взаимовыгодным проектом. 
Президент Беларуси подчеркнул также, что идея многовекторности белорусской 
внешней политики возникла еще в середине 90-х годов, и она никоим образом не 
означает в сегодняшних условиях отказа от тесного союза с Россией. 
Александр Лукашенко заявил о том, что Беларусь всегда стремилась строить 
нормальные партнерские отношения и с США, и со странами Европы. Особенно это 
актуально сегодня, когда в Евросоюз экспортируется практически столько же 
товаров, сколько и в Россию, а европейцы наконец поняли стратегическую 
важность Беларуси как транзитного государства. 
Президент Беларуси высоко оценивает белорусско-российское межрегиональное 
сотрудничество. "Если бы не регионы, то и нашего Союза не было бы", - 
отметил Александр Лукашенко. 
Касаясь темы участия первого лица государства в политической жизни страны, 
он подчеркнул: "Глава государства должен быть глубоко беспартийным 
человеком". 
В ходе общения с журналистами А. Лукашенко заявил, что тот курс, который 
проводит сегодня белорусское руководство, является единственно правильным 
для государства. "Мы определили этот курс как народный. Наша политика - от 
жизни", - сказал Александр Лукашенко. 

 


